



VISITAMOS PROYECTOS EN GUANACASTE EN LA CONMEMORACIÓN DEL BICENTENARIO DE LA ANEXIÓN DEL PARTIDO DE NICOYA



El proyecto Tour del Maíz ha recibido apoyo del programa de Capital Semilla del Programa Nacional de Apoyo a la Microempresa y la Movilidad Social (PRONAMYPE).



MTSS VISITÓ PROYECTOS EN GUANACASTE DURANTE LA CONMEMORACIÓN DEL BICENTENARIO DE LA ANEXIÓN DEL PARTIDO DE NICOYA

Desde el lunes 22 de julio y hasta el 26 de julio, encabezada por el ministro de Trabajo y Seguridad Social, Andrés Romero, una comitiva del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social dio inicio a la gira oficial por la provincia de Guanacaste, con motivo del bicentenario de la Anexión del Partido de Nicoya a Costa Rica.

Durante esta semana se visitaron distintos proyectos en los que la institución ha realizado aportes e inversiones.

Dirección General de Desarrollo Social y Asignaciones Familiares (DESAF)

El Fondo de Desarrollo Social y Asignaciones Familiares (FODESAF) realizó un aporte que permitió la construcción del Centro de Cuido y Desarrollo Infantil (CEN-CINAI) en Abangares de Colorado.

Este nuevo centro, que contará con tres aulas, baños, comedor, espacio de juegos y huerta, atenderá a 30 niños y niñas y beneficiará a más de 311 personas de la zona.

La inversión total asciende a más de ₡253 millones.



Además, se visitaron dos proyectos de vivienda financiados por FODESAF.

El primero, Veredas del Río, ubicado en Liberia, permitirá a 140 familias obtener su hogar propio, en este se realizó una inversión de 4.321 millones de colones.

El segundo, Aurora de Luz, situado en Belén de Carrillo, proporcionará vivienda a 142 familias con una inversión de 4,237 millones de colones.



También se realizó una visita a los dirigentes municipales de Bagaces, para conocer los detalles de la próxima habilitación de una unidad de empleo en la municipalidad de este cantón. Gracias a la inversión de FODESAF, Bagaces contará con tres canchas deportivas, beneficiando a casi dos mil personas en la región.



CAPITAL SEMILLA APOYA PROYECTOS DE EMPRENDIMIENTO LOCAL

Visitamos el proyecto “Tour del Maíz”, realizado en el Ecoparque del Agua (FEDEAGUA), un proyecto apoyado mediante el capital semilla del Programa Nacional de Apoyo a la Microempresa y la Movilidad Social (PRONAMYPE) de la Dirección de Economía Social Solidaria.

Este proyecto, que busca ofrecer servicios recreativos y de alimentación para turistas, así como capacitación en este ámbito a organizaciones nacionales, ha beneficiado a más de 20 familias, con un aporte de más de 40 millones de colones.

Además, se participó del acto de inauguración del Centro Visitantes El Tieso. En este espacio la comunidad construyó pequeñas casas a la orilla de la laguna de Pozo de Agua, con el fin de atraer el ecoturismo. Este centro permitirá la empleabilidad de muchas personas en la zona, beneficiando a más de 15 familias, con un aporte de 30 millones de colones.





DESAYUNO BRETE: ALIANZA CON EMPRESARIOS Y GOBIERNO PARA IMPULSAR EL EMPLEO EN REGIÓN CHOROTEGA

El miércoles 24 de julio se realizó el desayuno Brete, este espacio permitió reunir a representantes empresariales e institucionales del sector turismo, agro y construcción para analizar el impacto de la estrategia Brete en la provincia de Guanacaste y cómo ésta es fundamental para impulsar el empleo en la Región Chorotega.

El evento concentró a jerarcas del sector público que trabajan en conjunto en la estrategia, además de representantes de las cámaras empresariales y personas empresarias de la región.

Las y los jerarcas institucionales pudieron compartir con la representación empresarial sobre las distintas gestiones que sus instituciones están haciendo en el marco de la estrategia BRETE, como por ejemplo la inversión en programas de formación y capacitación que han hecho instituciones como el INA o el MTSS mediante EMPLEATE en la región, entre otras gestiones que están impulsando las instituciones. En el caso del Programa Nacional de Empleo (PRONAE), ha invertido más de 1.040 millones de colones desde el lanzamiento de la estrategia BRETE, estos recursos se han utilizado en programas relacionados con la formación en inglés y/o turismo, así como formación en temas de inglés a estudiantes de CTPs en la región Chorotega

en alianza con el MEP.

También se aprovechó para la firma del convenio de creación de una unidad de empleo en la Municipalidad de Cañas mediante la cual brindarán diversos servicios a las personas y empresas de sus cantones, facilitando el acceso a los servicios de ane.cr.

De igual manera, con el INA se firmó un convenio con el que se busca implementar acciones administrativas, técnicas y legales conjuntas entre el INA y el MTSS para la consolidación, ejecución, coordinación y seguimiento del Programa Nacional de Apoyo a la Microempresa y la Movilidad Social (PRONAMYPE) para beneficiarios del Sistema de Banca para el Desarrollo que sean atendidos por ambas instituciones.

Finalmente, se comunicó que, en el marco de la Estrategia BRETE se estarán organizando dos ferias de empleo para el sector turismo, agro y construcción, programadas para los meses de septiembre y octubre, con el fin de ayudar al sector empresarial a conseguir el talento humano requerido a partir de la auge en las inversiones y proyectos turísticos de la región, y las necesidades de los



otros sectores.

Brete se enfoca en proporcionar a las personas las herramientas necesarias para acceder a empleos de calidad, incluyendo capacitaciones técnicas, programas de desarrollo de habilidades y el fortalecimiento de la educación vocacional, adaptándose a las demandas del mercado laboral actual.

Uno de los pilares fundamentales de la Estrategia Brete es la colaboración estrecha con el sector empresarial. De esta manera, empresas locales y multinacionales que operan en Guanacaste han mostrado un compromiso decidido al unirse a esta iniciativa, al tiempo que, mediante la creación de programas de pasantías, becas y oportunidades laborales directas, los empresarios están contribuyendo activamente a la formación y empleo de los habitantes de la región.



CAMPAÑA “PELLÍZQUESE EN EL BRETE” BUSCA MEJORAR LA SEGURIDAD LABORAL

El Consejo de Salud Ocupacional (CSO) del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social lanzó una campaña bajo el lema “Pellízquese en el Brete”.

A partir de diversos mensajes en redes sociales y medios de comunicación, se busca sensibilizar a las personas empleadoras sobre la importancia de dotar del equipo e instrumentos adecuados a las personas trabajadoras para la ejecución de sus tareas; de igual manera se llama a la atención y al cuidado que deben tener las personas trabajadoras a la hora de realizar sus tareas y de trasladarse de la casa al trabajo y viceversa.

Esta campaña se da en el marco de la presentación y socialización anual de los datos más importantes de las estadísticas de siniestralidad laboral que remite el

Instituto Nacional de Seguros (INS) a la Superintendencia General de Seguros (SUGESE).

“Buscamos proporcionar a la población trabajadora, empresas y público en general, información relevante sobre cómo, dónde y quienes son las personas trabajadoras más afectadas por los accidentes y las enfermedades laborales durante el año 2023”, señaló la Directora Ejecutiva del CSO, Alejandra Chaves.

A través de la divulgación de diferentes mensajes y productos en medios de comunicación colectiva tanto nacionales como regionales, digitales y redes sociales, se pretende incentivar la prevención en las personas trabajadoras y empleadoras ante los accidentes y enfermedades laborales.

NUEVA OFICINA EN SANTA CRUZ OFRECERÁ MEJORES CONDICIONES PARA LA PRESTACIÓN DE NUESTROS SERVICIOS

Durante la gira en conmemoración del bicentenario del Partido de Nicoya a Costa Rica, el ministro de Trabajo y Seguridad Social, Andrés Romero, visitó la nueva oficina regional que se ubicará en Santa Cruz.

La apertura de esta nueva sede se da gracias al convenio entre el Consejo Nacional de Personas con Discapacidad (CONAPDIS) y el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS).

“Lo más importante es que contemos con un espacio adecuado para nuestros funcionarios y para las personas usuarias, para que tengan todas las condiciones para brindar un servicio de calidad” destacó Romero durante la visita.

El objetivo de la habilitación de este nuevo espacio, es brindar instalaciones que cuenten con las condiciones óptimas para que los inspectores puedan realizar su trabajo de la mejor forma

y las personas usuarias reciban la atención en las mejores condiciones.

En este espacio se brindará asesoría y acompañamiento en los servicios de inspección laboral y asesoría y cálculo de derechos laborales.

La oficina inició su atención al público a partir del lunes 29 de julio.



CONVENIO ENTRE MTSS Y COLEGIO DE CIENCIAS ECONÓMICAS CREA PRIMERA OFICINA DE EMPLEO EN UN COLEGIO PROFESIONAL

En el marco de la feria de empleo que se realizó el pasado 17 de julio, el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social y el Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas de Costa Rica, firmaron un convenio que permitió la creación de una unidad de empleo que se ubicará en este colegio profesional.

El ministro de Trabajo y Seguridad Social, Andrés Romero, indicó que “Agradecemos el compromiso de este Colegio profesional, el segundo más grande de nuestro país y que hoy se une a esa gran Red de Unidades de Empleo que busca facilitar los procesos de búsqueda de empleo y de talento humano en un afán de reducir las brechas ocupacionales que tiene el país”.

Este acuerdo representa un avance significativo en la evolución del Sistema Nacional de Empleo, estableciendo la primera Oficina de Empleo en un



Colegio Profesional en Costa Rica.

La nueva unidad brindará servicios de empleo a los 49,000 agremiados del Colegio, con una oferta de servicios que va desde el registro hasta la intermediación laboral.

Esta unidad será de tipo B, lo que significa que será una ventana que ofrecerá servicios de registro, asignación de

citas, intermediación e información general a las personas usuarias y a las empresas, en coordinación con la Agencia Nacional de Empleo (ANE), adhiriéndose a los lineamientos del Consejo de Empleo y operando bajo una lógica de ventanilla única.

